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2024沪喀文化交流周将于本

周五在上海国际会议中心开幕。此

次举办交流周，是对贯彻落实新时

代党的治疆方略，推动文化润疆工

程走深走实的具体举措，也是展现

中华优秀传统文化和各族人民精神

面貌，促进沪喀两地文化交流交往

交融的舞台。

上海和喀什分别是“一带一路”

建设的东西桥头堡。上海在服务全

国、联动东中西发展、扩大对外开放方

面起到枢纽作用，喀什是我国面向中

亚、西亚、南亚开放的重要节点。自中

央确立上海和喀什的对口支援关系以

来，上海按照中央“依法治疆、团结稳

疆、文化润疆、富民兴疆、长期建疆”的

总要求，围绕国家“一带一路”倡议，持

续推动沪喀两地在对外开放、产业合

作、文化交流等各项工作走深走实。

近年来，上海持续加大文化润

疆工作投入，通过加强文化资源供

给、推进文化交往交流等多种方式，

创新开展文化润疆工作。

2022年9月，上海在全国19个

援疆省市中率先编制出台《文化润

疆行动五年计划》，充分发挥资源、

人才优势，以文化交流演出为载体，

积极探索文化润疆新模式，推动文

化润疆面向新疆喀什基层，服务大

众，让铸牢中华民族共同体意识更

加深入人心。

行动计划实施以来，上海宣传

文化系统实施了一系列文化润疆项

目，有效发挥了上海文化的“码头”

优势，激活了文艺创作“源头”，让喀

什民族文化跨越山海、勇立“潮头”。

上海歌舞团携手新疆喀什歌舞

剧团以“讴歌新时代”为主题，结合

“一带一路”相关内容，共同打造原

创舞蹈作品《情润丝路》，将上海现

代化国际化风格与喀什地区的民族

艺术相融合，深受当地群众喜爱。

上海轻音乐团在开展“百场轻音边

疆行”中加入新疆地区脍炙人口的

曲目，将红色文化、海派文化、江南

文化同民族文化有机融合。乐团编

配与当地十二木卡姆艺术家共同演

出的《金梭银梭致青春》，创作的具

有浓厚新疆特色的《三千年之恋》

《叶尔羌河的声音》等歌曲，增强了

当地群众的文化认同感。

沪上各家主流媒体也积极参与

其中，拿出看家本领和特色品牌，为

文化润疆作出海派文化的积极贡

献。以本报为例，连续多年派出骨干

记者到喀什采访报道，今年还首次邀

请当地少数民族主持人、文旅推荐官

和本报记者一起出镜。本报还举行

了夜光杯进校园、摄影大赛、中学生

足球赛等多项特色活动。解放日报

的专题报道《打造民族团结工程 共

绘沪喀合作交流新画卷》、文汇报的

“喜欢喀什的理由”、澎湃新闻的“沪

喀同心”、上海广播电视台的“潮童天

下——最美新疆”等，也展示了新时

代援疆带给喀什地区的巨大变化，增

进了民族团结，促进了民族交流交往

交融，提升了民族认同。

随着沪喀两地积极响应行动计

划，两地文化交往交流交融深度和

广度不断拓展，铸牢中华民族共同

体意识等方面的作用更加凸显，对

口援疆工作综合效益进一步提升。

即将开幕的2024沪喀文化交流周

是以实际行动推进文化润疆工作的

具体体现，为进一步开创沪喀两地

文化润疆工作新征程起到积极促进

作用。活动将每年都办下去，且一

定会越办越好，常做常新，谱写出对

口援疆上海实践的新篇章。

好声音为城市赋能，金点子为
民生加温。昨天下午，“共‘建’人民
之城‘议’起点亮上海——人民建
议征集大家谈”活动在“人民的城市
——上海打造人民城市最佳实践
地”主题展场地内举行。“慧从民来、
惠及民生”串联起一个个建议人和
他们的故事。平凡不凡、朴实真挚
的语言，描摹出一座人人共建、人人
共治、人人共享的人民之城。

把“Impossible”变
为“Possible”
卫百辛集团副总经理孙薇和居

民鲁今之讲述了在杨浦区凤南一村
城市更新项目中，通过150天的人
民建议征集，让“I”站出来，把
“Impossible”变为了“Possible”。

该项目是2023年上海最大体量
的拆除重建项目，圆满实现“三个
100%”——第一轮意愿征询同意率
100%，第二轮征询签约率100%，自
主搬迁率100%。在项目推进的背
后，孙薇谈到两个关键词。第一个
关键词是Impossible。在项目开始
前，孙薇和同事们感到这个项目想
要取得成功，简直是不可能的，因为
群众对新政策不了解，更新项目情
况也很复杂。第二个关键词是
Possible。怎么把Impossible，变成
Possible？孙薇说：“必须让这个大写
的‘I’立起来，强调主观能动性，发挥
主人翁精神、鼓励人人参与，把大家
动员起来，那么Impossible，就成了
I’mpossible，因为有我，所以可行！”
孙薇认为，凤南一村项目除了

给他们留下难忘回忆，也为日后工
作提供了宝贵经验，在城市更新中
“人”的作用至关重要，只要调动起
每个人的参与热情，让大家的事大
家商量着办，再大的困难也能克服。

上海的发展，凝聚
着热心建议人的贡献
四年多前为市人民建议征集办

揭牌的建议人刘晔青，分享了她的
“金点子”结出“金果子”的感悟，她
希望，每个人都像火炬一般温暖城
市。2020年7月17日，上海市人民
建议征集办公室正式成立，使得上
海成为全国首个全省域开展人民建
议征集工作的省区市。建议人刘晔
青作为唯一的市民代表参与揭牌。
她提出的一条“关于优化便利店夜

间值守规定 助力实体经济发展的
建议”获评了年度优秀人民建议。
“建议征集办在大量调研论证

的基础上，打破了过时的政策，改变
了不合理的规定。这充分体现了各
级部门为回应群众所思所盼的担当
和实干。”回首过去的五年，刘晔青
自豪地说，上海的发展，凝聚着热心
建议人的贡献，也离不开每一位关
心、爱护、支持上海的人的默默奉
献。希望每个人都像火炬一般，让
人民之城上海更加温暖。

不仅爱“小家”，更
要关心“大家”
提出打造社区青少年活动空间

的“10后”小建议人丁梓轩和妈妈，
通过他们为社区建设建言献策的体

会，希望更多人不仅爱“小家”，更要
关心“大家”。
如今就读初二的丁梓轩，2021

年时提出关于改造社区青少年活动
空间的建议得到采纳落实。她所在
的嘉定区丰翔社区青少年活动空间
如今运转得如火如荼，每逢周末、假
期，都会举办阅读分享、艺术创作、心
理沙龙等活动，而且越来越多社区也
都打造专属青少年的活动空间。
这些年，作为儿童议事会的成

员，她调研过新老路牌更新、垃圾分
类投放的问题，提出的建议也得到
回应和落实。现在丁梓轩更乐于把
社区当成自己的家了，从“旁观者”
变成“参与者”的变化，更好地锻炼
了她主动思考、主动调研的能力。

本报记者 屠瑜

“人民建议征集大家谈”活动汇聚好声音为城市赋能

每个人都像火炬一样温暖城市

本报讯 全
国“巾帼普法乡
村行”暨“驻华女
外交官下基层看
普法”活动昨天
在上海市青浦区
东厍村举行。全
国妇联党组书
记、副主席、书记
处第一书记黄晓
薇，司法部党组
成员、副部长胡
卫列，全国妇联
副主席、书记处
书记林怡，上海
市委副书记、政
法委书记朱忠明
出席活动。

黎巴嫩驻华
大使贾布尔、巴
哈马驻华大使贝
瑟尔等40位外
国驻华使馆女外
交官、联合国驻
华机构官员等现
场观摩。

朱忠明在致
辞时说，法治是现代化国家治
理的基石，重视保护妇女儿童
权益是社会文明进步的重要标
志。新时代新征程，我们将积
极践行人民城市理念，更好维
护妇女儿童权益，更好促进妇
女社会参与，大力营造尊重妇
女、关爱儿童的良好氛围，持续
助力广大妇女实现人生出彩。
欢迎各国各地朋友来上海的田
间地头走走看看、交流互鉴，感
受上海城乡融合发展的美好，
分享巾帼普法和乡村振兴的实
招，帮助我们把超大城市乡村
建设得更好，进一步提升妇女
儿童的获得感幸福感安全感。
农业农村部党组成员黄

艳，全国妇联书记处书记那艳
芳，中央网信办有关负责人等
参加活动。现场同步举行了
“巾帼普法乡村行”东西部协作
接力仪式。活动上，通过沪剧、
无伴奏演唱、多媒体讲述等形
式，展现上海各级妇联组织积
极参与基层社会治理，用法治
守护美好生活的生动实践。中
外嘉宾还一同参观集市，体验
丰富多彩的群众性法治文化活
动，感受女性人才投身法治乡
村建设、乡村振兴事业的丰硕
成果。
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本报讯（记者 叶薇）今天上
午，中国首艘大型MarkⅢ Flex薄膜
式LNG船“ALSHELILA”在江南造
船（集团）有限公司命名交付。这是
中国在大型LNG船领域第一个面向
国际头部油气公司的订单，开创了中
国船厂在大型LNG船建造领域与国
际油气公司直接合作的先河。本次

命名交付的是该系列船的首制船。
LNG运输船与航空母舰、大型豪

华邮轮共同被视为造船业三颗“皇冠
上的明珠”。目前，全球薄膜型液货
舱主要分为两种技术路径，一种是
NO96型，另一种是MarkⅢ型。此
前国内自主建造的大型LNG船大多
为NO96型薄膜舱。江南造船自主研
发设计第一代17.5万立方米Mark
Ⅲ Flex薄膜式LNG运输船，有助于
满足国际船东多样化的需求。

经过持续推进，闵行区新型工业
化取得一定成效。今年以来，闵行依
托“市区协同”产业协同联动机制，以
千亿级产业规模为目标，集中精力打
造生物医药、航空航天、先进能源装
备及绿色低碳3个主导产业。9月上
海市发布首批7个区的11个“市区协
同”千亿级主导产业，其中闵行区“先
进能源装备及绿色低碳”千亿级产业

集群在首批发布。
在航空航天产业方面，推进了

一批重点产业项目和重大战略任务
落地，编制并发布了《闵行区聚焦商
业航天 打造空间信息产业高地行
动计划（2024—2026年）》。
在先进能源装备及绿色低碳产

业方面，目前产业规模近千亿，聚焦
核电、氢能、光伏、风电、储能等先进

能源装备，以及新能源汽车、绿色材
料等绿色低碳产业，重点在大虹桥
布局光伏和储能产业，在莘庄工业
区布局氢能、新能源汽车和节能环
保产业等，在江川路街道和吴泾镇
布局先进核电产业和绿色材料等。
在生物医药产业方面，集聚了

生物医药企业600多家，贡献了全市
生物医药工业产值的15%左右。

聚焦高端装备、新一代信息技
术、人工智能、生物医药等重点优势
产业领域，闵行已形成6个市级及以
上中小企业特色产业集群，数量全
市第一。其中闵行基因产业集群、
闵行空间信息产业集群获评国家级
中小企业特色产业集群。
同时闵行聚焦新质生产力，产业

能级有效提升。截至目前，累计培育
创新型中小企业2914家，市级专精
特新企业1432家，国家级专精特新
“小巨人”企业117家，上市企业55
家，“工赋链主”培育企业8家，数量
均排全市第二。本报记者 鲁哲

集聚程度和能级有效提升

闵行打造3个千亿级产业集群

国产首艘大型Mark Ⅲ
薄膜式LNG船上午交付

� 中国首艘大型MarkIIIFlex薄

膜式LNG船 本报记者 张龙 摄

屠瑜


